



八卦台

令和4年3月1日発行
男鹿市立潟西中学校
校長 鳥井 雅則

第11号

第4回学校運営協議会（CS）を開催 委員の皆様から学校経営の評価をいただきました



ドローン操作の実演

2月4日（金）に、第4回学校運営協議会を開催しました。授業参観も予定に組み入れていましたが、コロナ禍により廊下からの参観となりました。体育館ではドローン操作の実演をして、今後の活用の仕方について説明しました。今回の大きな目的は、今年度の学校経営について、校長から一年間の具体的な取組と自己評価（成果と課題）の詳細を説明することです。それを受けて、委員の皆様からご意見と評価（学校関係者評価）をいただきました。ご多忙にもかかわらずご出席いただき、誠にありがとうございました。ご指導いただいた事項については真摯に受け止め、学校経営に反映させたいと考えております。

「学、挑、関、コミュニティ・スクール」の4観点に分けて、委員の皆様のご意見を左側に、右側には校長から来年度の経営構想の概要をまとめて掲載いたします。特に地域との関わりについては、感染対策を万全にしながら確実に実践いたしますので、今年度同様、ご理解・ご協力をお願いいたします。

「ご意見」

「来年度の構想」

1 学 ぶ : 委員の総合評定「A」

- 概ね全項目ができています。確かな学力が身に付いてきた。教職員の努力と生徒たちが楽しんで学べた結果かと推察。
- 授業で当たり前前にICT機器を活用することで、生徒たちの可能性が大きく広がった。
- ▲家庭学習ノートを教室や授業参観日、学習発表会で掲示、校報等に載せるなど、学校と家庭をつなぐ工夫が必要だ。
- ▲小・中連携の中で、家庭学習ノートの取組などの課題を互いに共通理解し、保護者と教育現場間で話し合う工夫を。

- ・教師の専門性の向上と授業改善、三つの共通実践事項（課題提示、学び合い、振り返り）の充実と深化
- ・ICT機器の効果的活用
- ・補充・発展等、個へのきめ細かな支援、IT指導の効果的な活用
- ・公立高校受検システム変更への対応
- ・家庭学習の習慣化と小・中連携

2 挑 む : 委員の総合評定「B」

- コロナいじめなど、いじめがないことは最高だ。
- 苦手なことでも少しずつ自ら進んでやっている。挨拶運動もよい。年代的に悩む時期だが、自分に自信がもてるよう、やりたいことが見付かるよう、継続的なサポートを。
- ▲他者をほめるように、自分をもっとほめてあげてほしい。
- ▲社会人として必要な人間形成の大切な時期。縦割り班活動などで身に付くものもある。

- ・全校集会や学年集会、授業等で発表する場の確保
- ・将来の夢や目標をもつ生徒の育成
- ・縦割り班活動等を通じた生徒同士の絆づくり、居場所づくり
- ・自他のよさを認め伝え合う場の工夫、自己指導能力の育成

3 関 わ る : 委員の総合評定「A」

- 生徒同士や先生との関わりは挨拶や協力など、多くの場面でよい。確実にできているのがすごい。
- 校内を歩いているときも職場体験のときも、挨拶がとてもすばらしい。挨拶のよさが学校の雰囲気、友達との関係のよさにつながっている。
- ▲工夫して相手に自分の考えや気持ちを伝えることは、保護者も含め、課題を共有することがよいのではないか。

- ・心が通う「所作の美しい潟中の挨拶」運動や地域の声掛けを奨励
- ・登下校時の安全指導の徹底
- ・関わり合うよさを実感できる活動や評価場面の工夫
- ・社会に関かれた教育課程、教科等横断的な視点で地域と関わり

4 C S : 委員の総合評定「A」

- CSに関してはよく実施できている。地域の方々の学校へのサポートの熱心さに驚いた。この恵まれた環境を有効活用していただきたい。閉校が迫っている中、生徒、先生、地域の方々とより一層コミュニケーションをとれたらよい。
- 緊急メールがいい。学校での積雪の状況もすぐに分かった。
- 学校、PTA、CS、地元住民など、全員で草刈り、清掃をできたことがとてもよかった。顔が見える活動がよい。
- ▲学校下の県道が除雪で通行できないような時期があった。徒歩で帰る生徒は、十分注意するよう指導してほしい。

- ・学校閉校に向けて、地域と目標やビジョンを共有し、地域と共にある学校、地域に誇れる学校づくり
- ・CSの取組の発信を工夫
- ・なまはげのお面づくり、ジャガイモ等の収穫とその販売活用、全校焼き芋体験、地域素材や人材を活用した授業づくり、潟中アーカイブ（画像や動画）の作成

3年生ここが正念場！頑張りどころ！

今月8日(火)の公立高校一般選抜に向けて、3年生は今必死に受検勉強をしています。全員が志望校を目指して合格するよう、全校上げて応援しています。頑張り、受検生！最後の最後の最後まで！



3月の行事予定

1	火	学校安全点検日
4	金	SC来校日(最終) ⑥1・2年集会「ようこそ先輩」
5	土	潟西中学校統合同説明会
7	月	⑤3年受検前日集会(3年は⑥カット)
8	火	公立一般選抜学力検査等実施日 1、2年進級テスト 3年給食なし
9	水	③卒業式予行 ④3年生を送る会 ⑤⑥式場準備 3年午前で放課(給食あり)
10	木	第67回卒業証書授与式10:00
14	月	職員会議
16	水	公立一般選抜合格発表
18	金	修了式
21	月	春分の日
22	火	春季休業等～4/5 新入生連絡会10:00
23	水	2次募集面接等実施日 職員会議 PTA・文体会計監査・二役会 市P連三役会
25	金	離任式 教室机・椅子の移動 2次募集合格発表



延期していた潟西中学校統合同説明会の実施

☆ 3月5日(土) 13:30～15:00

☆ 若美コミュニティセンター大集会室

☆ 内履き持参



2月5日(土)に予定されていた「統合同説明会」ですが、全国的なオミクロン株の流行等の理由で延期になっていました。日程が上記のように決まりましたのでお知らせいたします。希望する方はご参加いただきますようご案内いたします。なお、本校、美里小、保育園に通う児童生徒の保護者、地域住民であれば誰でも参加できます。お待ちしております。

2月の潟中 Topics

2年生の救命救急講習会



2年生の保健分野の領域で、男鹿地区消防署若美分署から2名の講師の先生をお招きし、救命救急講習を実施しました。本校には保健室前にAEDを1台設置していますが、

人形を使った胸骨圧迫法の実習 不測の事態になったときに必要になります。今回はダミーの人形を使って、グループごとに実習を行いました。胸骨圧迫法(心臓マッサージともいいます)の正しい理解や方法について学びました。合計3時間受講したので、後ほど修了証が届けられる予定です。

学年末PTA 規模を縮小して実施

今年度最後となります学年末PTAを2月18日(金)に実施しました。コロナ禍の影響で「授業参観・全体会なし」で学年・学級懇談会のみ行うことになりました。急な決定で多方面にご迷惑をおかけしました。心よりお詫び申し上げます。3月は、大事な入試と卒業式を控えていますので、どうかご理解ください。お忙しい中、ご出席いただいた保護者の皆様、誠にありがとうございました。おかげ様で、来年度のPTA役員や修学旅行の行き先変更(2年)、来年度入試の大きな変更点など、多岐に渡り話し合うことができました。今年度もあと1か月あまりとなりましたが最後までどうかよろしく願いいたします。



各学年の様子から

新型コロナウイルス感染予防対策を

年が明けてオミクロン株が猛威を振るい、中央保健所管内でも陽性者等が増加するなど、本校もいつ休校や学年閉鎖になっても不思議ではないという危機感を感じています。そうならないよう、学校では感染対策は万全にしていますが、ご家庭でも十分に気を付けて生活いただくようお願いいたします。